

# 日根小だより



令和7年3月13日(木)  
文責:校長 飯田 恵子

啓蟄の候、保護者の皆様や校区の皆様には、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、いよいよ6年生は来週の火曜日に卒業式を迎えます。今年度は6年生として、平和学習に取り組み、本校では初めて、ヒロシマへの修学旅行に行きました。事前学習だけではなく、帰校後も、世界情勢や自分たちの生活、さまざまな立場で平和を考える学びを続けました。日々の友だちとの関わりの中で、大切にしなければならないことを意識している姿がありました。

3月10日(月)は、「卒業生を送る会」を行いました。6年生は各学年からの心温まるプレゼントを受け取りました。頼もしいメッセージやきれいな歌声、手作りの品物など、心のこもった贈り物を受けた6年生は次の学年に思いを込めてバトンを渡しました。5年生は最上級生となる決意を語ってくれました。どの学年も実に堂々とした姿で、次年度を迎える準備が整ったように感じられました。6年生のみなさんには卒業までのわずかな時を大切に過ごしてほしいと思います。

3月15日(土)には、PTA役員さんやPTA委員さんのご協力をいただき卒業式の式場となる体育館や花道となる廊下や玄関周りをきれいに掃除していただく予定です。

保護者の皆様のご理解ご協力のもと、おかげさまで今年度も残すところあとわずかとなりました。

1年間お世話になり、ありがとうございました。



## [お知らせ]

本校のうさぎたちがテレビで紹介されます。併せて飼育委員会の活動の様子もご覧いただけます。  
3月19日(水) 読売テレビ  
午前5:10~「す・またん!」  
午前6:54~「ZIP!」  
アニマルウォッチのコーナー番組後半で1分30秒ほどです。

## 【6年生の保護者様へ】

3月18日(火)の卒業証書授与式の開催にあたり、以下の点にご留意ください。

- ・児童は8時に各教室集合です。
- ・保護者の皆様は、1家族2名でお願いたします。
- ・保護者の方の入場は、8時20分から8時50分の間でお願いいたします。
- ・児童の兄弟姉妹については、入場をご遠慮ください。(就学前のお子さまは参列可能です)

\*予鈴 8:20 \*始業 8:25

### 【4月行事予定について】

- 3日(木) 入学式準備(新6年生登校)
- 4日(金) 入学式(新2年生登校)
- 8日(火) 始業式 10時50分下校
- 9日(水) 2~6年1学期給食開始
- 9日(水)~15日(火)  
午前45分×4時間授業  
給食後、13時30分下校
- 14日(月) 1年1学期給食開始

### 【家庭訪問について】

- 4月28日(月) 野々地蔵
  - 4月30日(水) 土丸・久ノ木・東上・母山
  - 5月 1日(木) 中筋・西出・野口
  - 5月 2日(金) 西上
  - 5月 8日(木) 新道出
  - 5月 9日(金) 予備日
- \*上記日程で訪問します。  
詳細は4月以降にお知らせします。

## 【研究コーナー】 〈 道徳の授業と評価について 〉

道徳の授業は、全学年週に1回行っています。普段は学級担任が授業を行いますが、学期に数回、他のクラスの担任や学年担当の先生がローテーションで授業を行っています。

子どもたちは、普段話をする機会のあまり多くない先生ともローテーション授業を通して、つながりを築くことができています。また、さまざまな考え方や価値観に触れることができ、思考の幅を広げることもできます。授業後は、先生たちが授業の様子や子どもたちの様子を共有する中で、担任が気づかなかつた新たな一面を発見することもあり、授業やクラスづくりに生かすことができています。

道徳の評価は、子どもたちが道徳の授業を通して学んできたことを中心に、3学期の通知票に文章形式でお知らせしています。通知票をご覧になられた時には、子どもたちがこの1年でどのようなことを学んできたのか、ご家庭で話すきっかけにしていただければと思います。

## 【生徒指導コーナー】 〈 いじめ未然防止の授業 〉

日根野小学校では、学期に1度、いじめに関する授業を行い、いじめの未然防止につとめています。

### ●3学期の実施内容 ※実施予定のものもあります。

【1年生】セカンドステップ『友だちを思いやる』

【2年生】セカンドステップ『もし…したら』

【3年生】セカンドステップ『集中する』

【4年生】特活『友だちが話しているときは、  
その話を最後まで聞く』

【5年生】特活『悪口を言われた友だちのかばい方』

【6年生】特活『失敗したとき これはやめてよ ビンゴ』



みんなが安心して生活できる日根野小学校にするために、保護者のみなさまも支えてください、1年間ご協力ありがとうございました。今年度も残りわずかですが、よろしくお願ひ申し上げます。

ロールプレイをしている様子

## 【人権コーナー】 〈つながりタイム〉

日根野小学校では、11年前から異学年交流活動「つながりタイム」に取り組んでいます。

1～6年生までの縦割りグループを48グループ作り、1年間で4回、室内遊びなどをして交流しています。「つながりタイム」では、6年生が中心となって各回の活動内容を決め、進行を行います。遊び交流では、「だるまさんが転んだ」や「じゃんけん列車」など、下級生のみんなが楽しめるように工夫して進めてくれています。

3月7日（金）に今年度最後となる「つながりタイム」があり、6年生に今までの感謝の気持ちを込めて、次のリーダーとなる5年生が中心となって進行してくれました。初めての司会に緊張している5年生もいましたが、みんなが楽しそうに活動している姿を見て、安心した様子でした。

「つながりタイム」は、6年生にはリーダーとしての責任感を、他学年には上級生への憧れや協力することの大切さを感じることのできる貴重な学びの時間となっています。また、子どもたちが将来の社会で自立して生きていくために必要な能力を育てるキャリア教育の一つと考えています。



## < 1年 「2年生にむけてステップアップ！」 >

1年生の学習もまとめの時期になりました。3学期は新1年生を迎えるための取り組みを始めています。先日の体験入学では、次年度入学予定の新入生が教室に来てくれました。小学校の様子を知ってもらえるように、今まで自分たちがしてきたひらがなの学習を体験してもらいました。自分たちはサポート役として、1つ下の学年の子ども達に「何か困っていない?」「えんぴつの持ち方はこうだよ。」「座り方上手だね。」など優しく声掛けが出来ていました。2年生にむけての責任感や自覚が芽生えてきています。4月4日の入学式では、在校生代表として新入生の前でよびかけをしたり、歌を歌ったりします。自分たちが新入生のお手本になれるように、一生懸命練習に励んでいます。「ドキドキドン一年生」では、パートに分かれて歌う練習や、身振りを入れて歌う練習を頑張っています。

新1年生との交流や在校生代表としての緊張感をもって舞台に立つ経験を通して、上級生としての気持ちが育つことを願っています。



## < 3年 「昔の道具体験をしました！」 >

3学期は、泉佐野市のうつりかわりについて学習しています。

3月5日(水)歴史館いずみさの方に来ていただき、昔の道具についての出前授業を受けました。自分たちのご先祖様の暮らしに思いをはせ、歴史の歩みを感じ取りました。

今回は、「食べる」「はく(わらじ体験)」「生活」「せんたく(せんたく板体験)」の4つのコーナーを用意していただき、それぞれの使い方などについて詳しく説明してもらいました。教科書にのっている古い道具などにも触れ、その使い方を知ることができました。「ご飯を炊くってたいへんやったんやなあ。」という声や「寒い日にこのせんたく板で汚れを落とすの絶対つらかったやろうなあ。」という声が聞こえてきました。昔の人が使っていた道具を体験したことでの、昔の人の暮らしの知恵にとても感動していました。

体験を終えての感想では、「今のべんりな道具が開発されるまで、昔の人たちは、毎日の家事にたくさんの時間をつかっていたことが分かりました。」と、生活様式や文化の変化に伴って道具も少しずつ進化してきたことが実感でき、とても貴重な学びの機会となりました。



## < 5年 「命の授業！」 >



1月24日(金)谷口病院の院長先生に「命の授業」をしていただきました。小さな命のはじまりから誕生についての話を分かりやすく教えていただき、新生児と同じ重さの赤ちゃんの人形を抱っこする体験もさせてもらいました。子どもたちは「思ったより重い。」「首がぐらぐらや。」などと言いながら、うれしそうに赤ちゃん人形を抱っこしていました。

学習のふり返りには、「今ある自分の命を大切にしよう。みんなの命も大切にするために、思いやりをもって仲よくしていきたい。」「もし、心と体がしんどくなったら、先生やお家の人に、だれかに相談すればいいということが分かった。」「今、生きていることは当たり前じゃないから、一日一日を大切にする。」などとあり、自分ごととして受け止めたようです。



一人ひとりがかけがえのない存在だと実感し、これから生き方について考えることができました。